

**IODOFORMINE COMME ANTISEPTIQUE.**—Composé d'iodoforme contenant 75 o/o d'iodoforme, se présentant sous forme d'une poudre blanche, inodore, se colorant légèrement en jaune à la lumière, sans se décomposer, insoluble dans les dissolvants ordinaires. On l'emploie incorporée aux onguents, ou en émulsions ; elle peut servir également en poudre sur de la gaze ou ouate. Mise en contact avec des liquides acides ou alcalins, elle met en liberté de l'iodoforme : de même au contact des sécrétions des plaies. Au point de vue thérapeutique, elle l'emporte sur l'iodoforme par l'absence d'odeur, son action plus persistante et ses propriétés dessiccantes plus énergiques.

### TRAITEMENT DE L'HYDROCELE

(Presse médicale)

Avec M. Dury, de Liège, M. Ponsard se déclare partisan du traitement de l'hydrocèle par les injections d'éther iodoformé, dont il a pu constaté l'efficacité remarquable, non seulement dans des cas récents, mais encore dans des cas anciens ayant résisté à tous les traitements usuels. Le manuel est des plus simples, et un seul instrument est nécessaire : la seringue de Pravaz.

Le champ opératoire étant convenablement aseptisé et la main gauche tenant les bourses, on prend de la droite la seringue armée de l'aiguille que l'on enfonce ainsi facilement au lieu d'élection. Ceci fait, on retire le corps de la seringue, et le liquide vaginal s'écoule lentement, mais avec assez de facilité cependant, à travers l'aiguille laissée en place, si le liquide ne s'écoule pas assez facilement vider la vaginale à l'aide d'un fin trocart que l'on retire ensuite, en fermant la piquûre avec un peu de collodion.

L'injection est alors faite par l'aiguille laissée en place, à laquelle on adapte le corps de la seringue. Il en faut 3 à 8 grammes de solution, au dixième, la quantité de liquide à injecter variant avec les dimensions de l'hydrocèle.

Après l'injection, l'éther se volatilise, bouillonne, projetant l'iodoforme de tous côtés. La poche se tend, et, si la tension semble exagérée, on retire le doigt de l'ouverture pour laisser passer quelques vapeurs d'éther ; mais il faut en abandonner le plus possible à l'intérieur.

La douleur est pour ainsi dire nulle, et les malades peuvent faire une course à pied, immédiatement après l'injection.